



FERIA Y FIESTAS  
PATRONALES

EN HONOR A LA SANTÍSIMA

# VIRGEN DE CUADROS



DEL 22 AL 27 SEPTIEMBRE  BEDMAR 2023

ASOCIACIÓN  
**BED  
MAR**  
Y GARCÍEZ



# SALUDA ALCALDE



Sean mis primeras palabras en estas líneas, donde me dirijo a vosotros por primera vez, como Alcalde de Bedmar y Garciez, de agradecimiento a todos los vecinos y vecinas que han confiado en el equipo de hombres y mujeres, que tengo el placer de liderar para estar al frente del Ayuntamiento de nuestro municipio. No tengáis duda alguna de nuestro compromiso con nuestro pueblo y con sus vecinos, para trabajar por todos y todas con humildad y tenacidad. Teniendo al mismo tiempo la ilusión de aprovechar cada recurso de nuestro pueblo para convertirlo en una oportunidad. Por delante nos quedan 4 años donde estaremos al lado de cada uno de vosotros y vosotras, sin descanso y demostrando que nos importa Bedmar.

Con el mes de Septiembre, la rutina vuelve a nuestras vidas llegando la época estival a su fin. No siendo igual para los Bedmareños y Bedmareñas, donde un despertar de alegría, felicidad y nerviosismo se nos acentúa con el paso de los días hasta la llegada de esa fecha marcada en rojo para Bedmar. Nuestras Ferias y Fiestas Patronales, días de convivencia y tradición. Días de amistad y celebración, días donde los vecinos y vecinas, intercambiamos abrazos y felicidad en cada acto celebrado en honor a nuestra Patrona, nuestra Virgen de Cuadros. Cada 25 de Septiembre, Bedmar vuelve a unirse en honor a un mismo sentimiento de alegría y gratitud hacia nuestro pueblo. Ese mismo sentimiento que nos debe acompañar todos y cada uno de los días del año, mirando hacia el futuro con esperanza y optimismo.

En estos próximos días, Bedmar volverá a llenarse de aquellos que son parte de nuestras gentes, aquellos que año tras año quieren estar en su pueblo y que por motivos de trabajo o personales no pueden hacerlo a lo largo del año, el sentimiento hacia su pueblo les hace volver cada Septiembre. Cada una de esas personas, hijo o hija de Bedmar, es el motivo por el que se celebran nuestras fiestas.

A lo largo de este extenso libro os encontraréis con las distintas personalidades, las cuales son importantes para la celebración de las fiestas patronales, a las que desde aquí les nuestro mi agradecimiento por su trabajo. También con cada una de las empresas de nuestro municipio, entre otras, que son nuestro pulmón económico, gracias a sus responsables por este pequeño apoyo y representación en las fiestas de su pueblo.

Además una extensa programación, pensada en cada uno y una de vosotros y vosotras. Alternando la tradición y la festividad, la devoción y la felicidad. Siendo cada actividad una pequeña parte de vosotros y vosotras para que la podáis disfrutar. Nuestra avenida alumbrada, nuestra plaza llena de gente, nuestra pililla disfrutando de la sonrisa e ilusión de cada niño y niña, el peñón de San José lleno de miles de miradas esperando el encuentro... esto son nuestras ferias y fiestas patronales, por ello merece la pena esperar cada año.

Desde la mayor humildad, desde un equipo de gobierno que trabaja con esfuerzo ilusión y cariño hacia su pueblo. Os deseo de todo corazón que paséis unas felices fiestas.

VIVA EL PUEBLO DE BEDMAR!  
¡VIVA LA VIRGEN DE CUADROS!

**Enrique Carreras Fresno, Alcalde de Bedmar y Garciez.**

# SALUDA DE LA CONCEJALA DE FESTEJOS



Queridos vecinos y amigos de Bedmar:

Es para mí persona todo un honor poderme dirigir a todos ustedes y presentarles este programa de feria y fiestas 2023.

Desde la humildad y sabiendo que gracias a todas las personas que hay detrás de todo los preparativos, policía local, trabajadores del ayuntamiento, protección civil, hermandad de la virgen, anunciantes, servicio de limpieza, comisión de Festejos..etc., estoy mas que segura que estas fiestas estarán al pie del cañón velando por qué todo salga de lujo y que tengamos unas fiestas donde reine el respeto y la concordia; ellos son los verdaderos artífices . Y por supuesto darles las gracias a todos ustedes por depositar su confianza en este equipo de gobierno.

Llega septiembre, miramos los colores que el ocaso nos ofrece , los días se acortan anunciando el término del verano , pero los Bedmareños empezamos a sentir ese pellizco en el estómago ante la emoción de la cercanía de nuestras fiestas patronales.

Cerramos los ojos y podemos apreciar los colores, el ruido de los caballitos, la música, el olor a turrón.... Ese cosquilleo que nos embarga, cómo cuando éramos niños.

Es por todo ello que desde estas líneas os emplazo a disfrutar con vuestros seres queridos, pintaros una sonrisa y disfrutad, de eso se trata.

Aprovecho también para invitar a todos aquellos que quieran acercarse a nuestro municipio, espero que lo pasen muy bien.

Mención especial para todos aquellos bedmareños que por una razón y otra no nos pueden acompañar, y a todos aquellos que por desgracia ya no están con nosotros un abrazo enorme desde el corazón.

Felices ferias y fiestas 2023

Viva la virgen de cuadros

**Isabel Troyano Carreras, Concejala de Festejos**

# SALUDA DEL PREGONERO



Nacido a finales de diciembre de 1964, hijo de agricultores, viví mi infancia y mi juventud en la aldea de Las Infantas (antigua Estación de Villargordo), en una casa herencia de mis abuelos paternos, al lado de las vías del tren. Crecí cuidando vacas y cerdos y gallinas, segando alfalfa, cogiendo paja del almiar, moliendo trigo y cebada, desgranando maíz, labrando el vergel, regando algodón, cogiendo aceituna, y otros cientos de tareas que no me da tiempo a enumerar. Aunque el trabajo a veces era muy duro, fui muy feliz en mi versión agrícola y ganadera.

Se puede decir que soy más del campo que San Isidro.

Mis padres decían que en el campo no había futuro y que había que estudiar. Estudiar duro para escapar de la tiranía de los mediadores, de la angustia al ver que no llovía y la cosecha se dieztaba. Y así me apliqué a los libros y fui a la escuela pública, y al instituto público, y a la universidad pública. Por fin me diplomé en Enfermería y desde entonces ya llevo trabajando en la Sanidad Pública más de 36 años. Cada día me levanto con la ilusión de poder ayudar a las personas que atiendo, a que mejoren a que se cuiden un poquito más. Y le pido a la Virgen de Cuadros que me ayude a que por lo menos no empeoren por mi culpa.

Siendo enfermero llegué para trabajar en el Consultorio de Bedmar en el año 2008. Pronto empecé a simpatizar con los bedmareños y bedmareñas porque siempre hemos tenido un humor muy parecido. Llegaba por la mañana temprano y ya me sentía reconfortado al respirar el aire puro de las sierras. Cuando tenía que ir a los domicilios disfrutaba de la belleza de las calles dispuestas de esa forma tan caprichosa. A las faldas de la Serrezuela, con sus cuestas empinadas y sus llanos para recobrar el aliento. Paso a paso, sin las prisas y los apuros de las ciudades o pueblos más grandes. Un auténtico lujo para mi salud y bienestar. En total he estado diez años trabajando en este precioso pueblo. Diez años inolvidables, llenos de tristeza por las personas que se marcharon para siempre, y llenos de alegrías que me reconfortan el corazón.

Siempre he conectado con las personas de Bedmar. Personas sencillas, amables y cariñosas. Siempre respetuosas y agradecidas. Me he sentido siempre como un vecino más. He disfrutado de cada detalle, una vecina que trae un canastillo lleno de higos y te da uno para que lo pruebes, un vecino que lleva una barquilla llena de enormes tomates rosados de la huerta de Cuadros, cuánta generosidad. Gracias Bedmar.

Y el día del pregón os contaré más cosas. Un fuerte abrazo para todos y todas.

**Tomás García Alcántara, (Enfermero)**

# SALUDA DEL PÁRROCO



Queridos vecinos de Bedmar:

Aprovecho la oportunidad que me brinda el programa de fiestas para haceros llegar mi saludo y el de Jesús Llopis. Ambos comenzamos nuestro ministerio pastoral en esta Parroquia el pasado 2 de septiembre y vamos conociendo poco a poco a nuestros nuevos feligreses.

Queremos que este saludo cargado de afecto llegue a todos los vecinos de Bedmar, sin distinción, se sientan más o se sientan o menos ovejas de nuestro rebaño.

Estas son las primeras fiestas que vamos vivir con vosotros. En mi caso, que renazco de Jimena, siempre he crecido « mirando a Bedmar » como dije en la toma de posesión, pero nunca he estado en vuestras fiestas. Siempre nos pillaba empezando el curso escolar.

Sólo una vez pude conocer el encuentro de la Virgen y de San José y me quedé muy sorprendido. Conozco Cuadros de siempre y procuro llevar allí a los amigos que visitan Sierra Mágina. He estado muchas veces en el Santuario y he celebrado la Misa también allí, pero no era conocedor de la intensidad de la devoción de los Bedmareños hacia su Madre hasta ese día que pude ver la entrada. Así que tanto Jesús como yo estamos deseando participar en las fiestas y contagiarnos de ese amor a la Santísima Virgen de Cuadros.

En esos días de fiestas podremos poner bajo su manto a todo Bedmar y sus devotos dispersos por toda la geografía española. Aprovecharemos para saludar y conocer a todos los que podamos porque para eso hemos venido a Bedmar: para crear lazos de fraternidad que hagan de nuestra parroquia una comunidad misionera. Para esto no podemos dejar de contar con la alianza de Nuestra Madre, que tanto quiere todos sus hijos e hijas y que no deja de ejercer su misión que no es otra que la de llevarnos a Jesús.

Felices fiestas a todos. Viva la Santísima Virgen de Cuadros.

**Francisco A. Carrasco Cuadros.** Párroco.

# SALUDA ALCALDE DE AZAGRA



Estimados bedmareños y bedmareñas:

Es todo un placer para mí el poder dirigirme a todos los vecinos de nuestro pueblo hermano de Bedmar en sus fiestas, oportunidad que quiero comenzar agradeciendo a vuestro Alcalde Enrique. Para nadie es fácil dejar su hogar para buscar un futuro para su familia, y comprendo que debió ser muy difícil en su momento dejar esa maravillosa tierra rodeada de mares de olivos y protegida por vuestra amada Virgen de Cuadros. Quiero aprovechar para dar las gracias y reconocer a aquellos primeros valientes que llegaron hasta nuestro humilde pueblo navarro y superaron toda adversidad, sois los responsables de que hoy en día todos bedmareños sean como unos azagreses más e impere entre nuestros pueblos esta cordialidad y amor.

Siendo Alcalde he podido conocer por fin el pueblo hermano del que desde pequeño había oído hablar pero nunca había visitado. Cada vez que os he podido acompañar en vuestras fiestas y romería he podido confirmar en primera persona vuestra hospitalidad, alegría y cariño, y es algo que quiero agradeceros de corazón, porque me he sentido como uno más.

Es emocionante vivir vuestra forma de entender y sentir a vuestra querida Virgen de Cuadros, diferente a como lo hacemos con nuestra querida Virgen del Olmo, pero ni mejor ni peor, en cada pueblo tenemos nuestras tradiciones y lo importante es que sepamos mantenerlas y fortalecerlas. Este año por motivos personales no podré acompañaros en unos días tan especiales y por eso quiero mandaros todo mi afecto y cariño para que disfrutéis vuestras fiestas y que a todos los azagreses que os visiten les hagáis sentir como a mí, estoy seguro de ello.

¡Viva Bedmar! ¡Viva Azagra! ¡Viva la Virgen de Cuadros! ¡Viva la Virgen del Olmo!

**Rubén Medrano Romeo.** Alcalde de Azagra

# SALUDA HNA. MAYOR

DE LA HERMANDAD DE NTRA. SRA. DE CUADROS



Queridos amigos, paisanos y hermanos todos en el corazón de Santa María de Cuadros. Es para mí un verdadero placer dirigirme a vosotros por segundo año consecutivo como Hermana Mayor de la Hermandad de Ntra. Sra. de Cuadros para felicitaros estas Fiestas que en breve vamos a comenzar.

Si tuviese que hacer un balance de este primer año, se resumiría en agradecimiento por todas y cada una de las personas que se han ofrecido y comprometido en ayudar y en colaborar en cada situación o hecho que ha requerido la Hermandad, pasando por momentos no tan agradables, pero me quedo con la alegría y los muchos recuerdos buenos que este año hemos compartido con nuestra Madre y Patrona; como la histórica traída en rogativas en el mes de mayo dónde una vez más el pueblo de Bedmar mostró el amor inmenso hacia Ella.

Otro momento entrañable y que quedará en la retina de nuestros mayores será el homenaje ofrecido por esta Hermandad a los veteranos de la misma. ¡Qué menos un reconocimiento a quienes nos han inculcado a querer a la Santísima Virgen!

Todo Bedmar en estas fechas es un solo corazón, que canta, ríe y llora al unísono de las campanas del templete de Nuestra Madre al entrar por el Peñón entre dos luces.

Olvidemos nuestras diferencias y regocijémonos en la mirada serena, en esos ojos de bondad y pongamos nuestros deseos y promesas en sus benditas manos.

Deseo de todo corazón, en nombre de mi Junta y de toda la Hermandad que paséis unas muy felices Fiestas y Fiestas; acordándome también de todos aquellos bedmareños que están fuera de nuestro pueblo y de los que ya no están con nosotros en días tan señalados.

Gracias y mil gracias de todo corazón al pueblo de Bedmar.

¡Viva la Stma. Virgen de Cuadros!  
¡Viva la Patrona de Bedmar!

Vuestra amiga y vecina,

**Amalia Vargas. Hermana Mayor,** Presidenta de la Hermandad de Ntra. Sra. de Cuadros.



REINA

REINA

REINA

REINA



CANTINA DE FIESTAS 2022

CANTINA INFANTIL 2022





# PÓRTICO DE FERIA

## · PROGRAMACIÓN ·

### **VIERNES 22: “COMENZAMOS” FERIA Y FLAMENCO**

A las 16:30 horas: **GRAN FIESTA INFANTIL** los niños y niñas empezaran a disfrutar su particular día en nuestras fiestas; música, chuches y mucho más. Durante la jornada se elegirá al **REY, REINA Y DAMAS** infantiles.

**Nota:** La elección se hará por sorteo entre las niñas nacidas en 2013.

**Lugar:** Plaza del Ayuntamiento.

A las 18:30 horas: **Encuentro con los MEDIOS DE COMUNICACIÓN** con la presencia de nuestro alcalde, D. Enrique Carreras Fresno, nuestra concejal de festejos, Dña. Isabel Troyano Carreras, la presidenta de la Hermandad de la Virgen de Cuadros, Dña. Amalia Vargas Martínez, así como del pregonero de fiestas 2023, D. Tomas García Alcántara.

**Lugar:** Patio de Paleomágina.

A las 19:00 horas: **GRAN CARRERA DE CINTAS** dónde los más jóvenes tendrán que demostrar su habilidad sobre las dos ruedas con importantes premios para los ganadores.

**Nota:** Se ruega que no se aparquen coches en dicha calle durante la tarde para facilitar su celebración.

**Lugar:** Avd. Alfonso Fernández Torres.

A las 20:15 horas: **Salida desde la Plaza del Ayuntamiento de las autoridades locales** acompañados por el pregonero de la Feria y Fiestas 2023, así como de la Reina y Damas del año 2022 y del resto de vecinos y vecinas que lo deseen, junto a los sonos de la banda de música “Jerónimo Caballero”, hacia el lugar donde se llevará a cabo el encendido oficial del alumbrado e inauguración de las Fiestas Patronales 2023.

**Salida:** Plaza del Ayuntamiento.



**A las 20:30 horas: INAUGURACIÓN OFICIAL** de las Fiestas Patronales 2023 con el **ENCENDIDO DEL ALUMBRADO** extraordinario de Fiestas. Se procederá al cortado de la banda por parte del alcalde de la localidad, D. Enrique Carreras Fresno, acompañado por el resto de concejales, el pregonero de la Feria y Fiestas 2023, así como de la Reina y Damas del año 2022 y los acordes de la Banda de Música "Jerónimo Caballero" de Bedmar. Lugar: Pililla.

**A las 21:30 horas: XXXV MIGA FLAMENCA** este año celebramos la trigésimo quinta edición de la Miga Flamenca con un cartel al alcance de muy pocos y referente a nivel provincial. Cartel formado por:

- Al cante: Rancapino Chico, Marína Heredia, El Jaro y Anabel Valencia.
- Al toque: El Bolita, Antonio Higuero, Curro Vargas y Antonio Migueles.
- Presenta: Laura Caballero.
- Organiza: Excmo. Ayunt. de Bedmar y Garcéz.
- Colabora: Peña Flamenca "La Serrezuela".

Lugar: Caseta Municipal.

Precio de la entrada: 15 € taquilla, 10 € anticipada.

**A las 02:00 horas : FIESTA JOVEN** diversión y gran música donde varios DJ'S amenizaran la noche.

Lugar: Caseta Municipal.

## **SÁBADO 23: ANIMEMOS LA FERIA**

**A las 10:00 horas: ALMUERZO POPULAR** para comenzar con fuerza toca llenar el estómago con un gran almuerzo tradicional de embutidos.

Lugar: Plaza de España.

**A las 11:00 horas: CAMPEONATO DE TRUCO, DOMINÓ Y GUIÑOTE** con importantes premios para las parejas ganadoras.

Parejas Campeonas: 60 euros.

Parejas Subcampeonas: 30 euros.

Lugar: Plaza España

**A las 17:00 horas: FERIA DE DÍA** donde volveremos a vibrar con la actuación de Raúl Vazco que seguro nos hará levantarnos de nuestras sillas y disfrutar de lo lindo a todos los presentes.

Lugar: Plaza de España.



**A las 19:00 horas: PASACALLES DE LA CHARANGA “Nos hemos pasado 3 pueblos”** Que recorrerá todas las calles del ferrial animando y haciendo bailar a todos los presentes. Invitamos a tod@s que se disfracen peñas, grupos o individuales y participen dando color al pasacalles.

Salida: Plaza del Ayuntamiento.

Organiza: Asociación Juvenil Imagine & Mágina.

Colabora: Ayuntamiento de Bedmar.

**A las 00:00 horas: VERBENA POPULAR** primera velada de bailes de ahora y siempre que estará amenizada por la orquestas MILENIUM Y MOLIERE. Seguro que nos harán disfrutar hasta altas horas de la madrugada para el comienzo de nuestras fiestas patronales.

Lugar: Caseta Municipal.

Entrada: 3 euros

## DOMINGO 24: DÍA DEL PREGÓN

**A las 10:30 horas: GRAN TIRADA DE BOMBAS JAPONESAS Y COHETES** para el disfrute de los más peques

Lugar: Plaza del Ayuntamiento

**A las 11:10 horas: CABALGATA DE GIGANTES Y CABEZUDOS** salida desde la Plaza del Ayuntamiento y recorrido de costumbre acompañados por la charanga local “Nos hemos pasado tres pueblos”.

**A las 12:30 horas: ENCIERRO TAURINO INFANTIL** donde pequeñ@s y grandes podrán disfrutar de grandes miuras y muchas sorpresas más.

Lugar: Plaza del Ayuntamiento.



**A las 16:00 horas: Elección y premio a la mejor BATA o TRAJE ROCIERO** entre los presentes en recinto ferial y bares.

Premio Adultos; 60 €      Premio Niños: 30 €

Entrega de premios: Escenario plaza de España durante actuación de Javi DJ.

**A las 16:30 horas: FERIA DE DÍA** donde contaremos con la actuación de Javi DJ que pondrá sonido y mucha diversión a esta feria de día.

Lugar: Plaza de España.

**A las 21:00 horas: CONCIERTO I PARTE** a cargo de la Banda de Música Jerónimo Caballero de Bedmar.

Lugar: Plaza del Ayuntamiento.

**A las 21:30 horas: PREGÓN DE LA FERIA Y FIESTAS 2023** desde el balcón del Ayuntamiento D. Tomás García Alcántara, se dirigirá a tod@s nuestr@s vecin@s, para contar sus vivencias y sentimientos acerca de nuestro pueblo y sus gentes.

**A las 22:00 horas: CONCIERTO II PARTE** a cargo de la Banda de Música Jerónimo Caballero de Bedmar.

Lugar: Plaza del Ayuntamiento

**A las 00:00 horas: VERBENA POPULAR** segunda velada de bailes de ahora y siempre que estará amenizada por la orquestas FUSSIS Y MOONLIGHT. Seguro que nos harán disfrutar hasta altas horas de la madrugada.

Nota: Durante la noche se procederá a la elección de la Reina y Damas de las fiestas patronales 2023.

Lugar: Caseta Municipal.

Entrada: 3 euros



# LUNES 25: ENTRADA DE NUESTRA PATRONA LA VIRGEN DE CUADROS

A las 11:30 horas: **JUEGOS POPULARES** donde los más pequeños podrán disfrutar de los juegos de siempre.

Lugar: Plaza del Ayuntamiento.

A las 14:00 horas: **ESPECTÁCULO FLAMENCO** de la mano del grupo de Amparo Navarro.

Lugar: Plaza de España.

A las 20:00 horas: **ENTRADA DE NUESTRA PATRONA**, solemne recibimiento que los bedmareños y vecinos de la comarca de Sierra Mágina rinden a la Virgen de Cuadros Patrona y Alcaldesa perpetua de Bedmar en el **PEÑÓN DE SAN JOSÉ**.

Al paso por la Pililla e Iglesia la **TUNA** "Los últimos románticos" de Arjona, le dedicaran unas canciones a nuestra Patrona y al finalizar la procesión disfrutaremos de su música en el ferial y bares.



**A las 00:00 horas: CASTILLO PIROMUSICAL** desde el marco incomparable del Castillo de Bedmar se procederá a la quema de una vistosa colección de fuegos artificiales. Un vistoso espectáculo de luz y sonido a cargo de la Pirotecnia Sánchez que se podrá ver y oír desde cualquier punto de Bedmar. Podrá seguirse en directo en cualquier receptor de radio en la frecuencia 102.0 de la FM.

**A las 01:00 horas: VERBENA POPULAR** tercera velada de bailes tradicionales y modernos, que esta noche vendrán marcados por los ritmos de las grandes orquesta **MANIGUA**. Durante la velada se procederá a la elección de la Serrana y el Serrano de las Fiestas Patronales 2023.  
Lugar: Caseta Municipal  
Precio: 3 euros.

## **MARTES 26: DÍA DE LA FIESTA**

**A las 08:00 horas: DIANA FLOREADA** esta mañana serán los acordes de la Banda de Música Jerónimo Caballero los que llenarán de música las principales calles de la localidad, al tiempo que llevarán a cabo la tradicional recogida de los Hermanos de la Virgen de Cuadros.

**A las 12:00 horas: MISA MAYOR** en honor a Nuestra Patrona, La Virgen de Cuadros en la Iglesia Parroquial de la Asunción.

**A las 16:30 horas: CONCIERTO** del grupo local "Rubén y Sara" con la que disfrutaremos de la tarde y bailaremos sin parar.  
Lugar: Plaza de España.

**A las 20:00 horas: SOLEMNE PROCESIÓN** de la venerada imagen de la Patrona de Bedmar que arropada por todos los fieles recorrerá el itinerario de costumbre.

## **MIÉRCOLES 27: DÍA DE LA PAELLA**

**A las 14:00 horas: PAELLA PARA TODO EL PUEBLO** degustaremos este tradicional plato de nuestras ferias como colofón a las mismas.  
Nota: Plato de paella con cerveza o refresco 2 €.  
Lugar: Caseta Municipal.



# DESDE BEDMAR

OS AGRADECEMOS

Vuestra Colaboración

GRACIAS POR VUESTRA CONFIANZA

AYUNTAMIENTO  
**BED  
MAR**  
Y GARCÍEZ



*Felices fiestas*

**BED  
MAR**  
ACOGÉ

DEGUSTA  
**BED  
MAR**

DISFRUTA  
**BED  
MAR**

**BED  
MAR**  
CULTURA

**BED  
MAR**  
EN FORMA

**BED  
MAR**  
AVANZA

# XXXV Migra Flamenca

22

SEPTIEMBRE

CASETA MUNICIPAL

21:30 HS

BEDMAR

2023

Presenta:

**Laura Caballero**

Al Cante:

**Marina Heredia  
Rancapino Chico  
Anabel Valencia  
El Jaro**

Al Toque:

**El Bolita  
Antonio Higuero  
Curro Vargas  
Antonio Migueles**

